

# 28 empresarios e investigadores participan en la jornada sobre financiación y protección de la innovación



▲ Empresarios de la provincia se informan sobre proyectos innovadores

El Centro Europeo de Empresas e Innovación (CEEI) de Ciudad Real, organizó, en la Cámara de Comercio de Ciudad Real, una jornada sobre **"Financiación y Protección de la Innovación"**, en la que participaron 28 empresarios e investigadores de la provincia, y en la que se trataron dos temas de gran interés e importancia para las empresas que pretenden desarrollar proyectos innovadores.

Por un lado, se expusieron las líneas diversas que actualmente tiene disponibles el **Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI)** para la financiación de proyectos de I+D+i, así como para la creación y consolidación de Empresas Innovadoras de Base Tecnológica (EIBTs) y que permiten a las empresas contar con un importante apoyo a la hora de poner en marcha sus proyectos innovadores.

Por otro lado, miembros de la **Asociación Nacional para la Defensa de la Marca (ANDEMA)** y la **Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM)**

explicaron los distintos instrumentos que existen para proteger la innovación: Patentes, Marcas, Nombres Comerciales, Modelos de Utilidad o el Diseño, entre otros, y han destacado la importancia de proteger los resultados de la innovación para la empresa, como elemento esencial de su estrategia de innovación y comercialización de los resultados de la I+D+i.

El Vicepresidente del CEEI de Ciudad Real, José María Cabanes, durante la apertura de la jornada destacó la necesidad de un cambio del modelo productivo y la importancia de la innovación empresarial, como elemento diferenciador y de competitividad empresarial, no sólo aplicada al desarrollo de nuevos productos, sino también en los distintos ámbitos de la gestión empresarial, la comercialización y la estrategia, con el objetivo de alcanzar una mayor eficiencia y productividad y hacer a la empresa más competitiva. Esto conlleva, pasar de una visión centrada

en el producto, a una visión integrada y global de la innovación, puesto que el proceso de la innovación debe interiorizarse y sistematizarse, al no ser suficiente sólo generar ideas, sino que es necesario desarrollarlas, ponerlas en el mercado y rentabilizarlas.

José María Cabanes destacó el compromiso del CEEI de Ciudad Real con el fomento de la innovación empresarial, dentro del sistema regional de innovación, en línea con la filosofía de trabajo de la red nacional y europea de CEEIs de las que forma parte, dedicando una gran cantidad de recursos y esfuerzos a facilitar asesoramiento especializado a proyectos innovadores y de base tecnológica, a transferir herramientas de gestión a las empresas, a elaborar planes de viabilidad y desarrollar planes de empresa y a formación específica en sistemas de organización y gestión, en colaboración y con el apoyo de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. ©